

3 de octubre de 2021

El 55% de las mujeres gestantes y lactantes de Medellín se han vacunado contra la covid-19

- El 45% restante aún no han iniciado su esquema de inmunización, por lo cual la invitación es a que se sumen al plan de vacunación.
- La vacuna disminuye la morbilidad y mortalidad materna asociadas al virus.
- La ESE Metrosalud desarrolla una estrategia de información y educación dirigida a esta población, con el fin de mejorar las coberturas.

Medellín tiene una población de 17.510 gestantes y lactantes susceptibles de vacunación contra la covid-19. Con corte al 29 de septiembre, 9.644 han recibido la primera dosis (55,1 %), y de estas, 5.292 ya completaron su esquema (30,2 %). No obstante, aún hay 7.866 personas de este grupo poblacional que no han iniciado la vacunación.

La Secretaría de Salud de Medellín y Metrosalud reiteran el llamado a las mujeres gestantes y lactantes para que se acerquen a los puntos de inmunización activos en la ciudad y comiencen su esquema, esto, teniendo en cuenta el factor de riesgo adicional para la salud de madre e hijo que representa un posible contagio.

“Desde la Secretaría de Salud hacemos un llamado a las mujeres en estado de embarazo o en período de lactancia para que se acerquen a nuestros puntos de vacunación y comiencen su proceso de inmunización contra esta enfermedad, la cual puede poner en riesgo la salud de la madre y del bebé. Así mismo, invitamos a aquellas que ya iniciaron su esquema para que lo completen con la aplicación de la segunda dosis”, indicó la subsecretaria de Salud Pública, Milena Lopera.

En Colombia, los lineamientos del Ministerio de Salud y Protección Social indican la vacuna Pfizer-Biontech para las mujeres gestantes desde la semana 12 de embarazo hasta los 40 días posparto, independiente de su situación migratoria. La segunda dosis se deberá aplicar a los 21 días, incluso si ha pasado el día 40 de posparto.



La ESE Metrosalud desarrolla una estrategia de información, educación y comunicación con la población gestante, con el fin de brindarle orientación y aclarar los mitos que han surgido con relación a la vacuna.

“Nuestra tarea es prevenir cualquier tipo de complicación y evitar el aumento de la mortalidad materna asociada con la covid-19. Es importante tener en cuenta que las mujeres embarazadas no han reportado efectos secundarios diferentes a las no embarazadas después de recibir la vacuna. Estas son reacciones esperadas en el cuerpo de una persona que está creando su protección y, por lo general, desaparecen a los pocos días”, agregó la subgerente de la Red de Servicios de Metrosalud, Lina María Giraldo Henao.

De acuerdo con la subgerente, la evidencia científica ha demostrado que la vacunación contra la covid-19 disminuye la posibilidad de infección por el Sars-CoV-2 y reduce el riesgo de las formas graves de la enfermedad como la hospitalización en UCI o la muerte. De no inmunizarse, las gestantes corren un mayor riesgo de tener un parto prematuro o de perder al bebé.

Información para periodistas

ESE Metrosalud

Jorge Cuadros Muñoz

511 75 05 Ext.1632

